

HUBUNGAN PEMBERIAN ASI EKSKLUSIF DAN ASI NON EKSKLUSIF DENGAN KEJADIAN ISPA PADA BAYI USIA 0-6 BULAN DI PUSKESMAS NGESREP SEMARANG

Yunita Elfia¹, Lilia Dewiyanti², Rochman Basuki³

ABSTRAK

Latar Belakang: Infeksi Saluran Pernapasan Akut (ISPA) adalah penyakit menular yang angka morbiditas dan mortalitasnya masih tinggi. Di Indonesia kasus kematian karena penyakit ISPA masih cukup tinggi yaitu sekitar 4 dari 15 juta perkiraan kematian (usia < 5 tahun) setiap tahunnya, dua pertiganya terjadi pada bayi. Di Puskesmas Ngesrep insiden rata-rata pneumonia yaitu sebanyak 1257 kasus. Air Susu Ibu (ASI) adalah makanan utama dan satu-satunya makanan yang sempurna dan terbaik untuk bayi. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan pemberian ASI Eksklusif dan ASI non Eksklusif dengan kejadian ISPA pada bayi usia 0-6 bulan di Puskesmas Ngesrep Semarang.

Metode : Penelitian ini menggunakan metode analitik observasional dengan desain *korelasi, retrospektif*, dan *pendekatan cross sectional*. Populasi pada penelitian ini adalah seluruh bayi berusia 0-6 bulan yang melakukan pemeriksaan di Puskesmas Ngesrep periode 1 Januari-30 Juni 2012. Teknik pengambilan sampel menggunakan *Total Sampling* dan diperoleh 48 pasien yang memenuhi kriteria penelitian selama kurun waktu Januari-Juni 2012. Instrumen penelitian yang digunakan adalah lembar kuesioner.

Hasil : Data yang diperoleh dianalisis secara univariat dan bivariat, sedangkan uji statistik yang digunakan adalah uji *chi square*. Hasil penelitian dengan uji chi square didapatkan *p value* = 0,024, tingkat kekuatan hubungan sebesar 0,346.

Kesimpulan : Terdapat hubungan yang bermakna antara pemberian ASI non Eksklusif dengan kejadian ISPA pada bayi usia 0-6 bulan di Puskesmas Ngesrep Semarang dengan tingkat kekuatan hubungan sedang.

Kata kunci : ISPA, ASI Eksklusif, bayi usia 0-6 bulan

¹Mahasiswa sarjana Fakultas Kedokteran Universitas Muhammadiyah Semarang

²Dosen Fakultas Kedokteran Universitas Muhammadiyah Semarang

³Dosen Fakultas Kedokteran Universitas Muhammadiyah Semarang